

**Schulkonferenz der
Ernst-Simons Realschule, Alter Militärring 96, 50933 Köln
Gliederungs-Ziffer: 02-3/920**

Amtsleitung

40 Amt für Schulentwicklung
Stadthaus Deutz – Ostgebäude
Raum: 09 H27
Willy-Brandt-Platz 3
50679 Köln

Schulkonferenzbeschluss im Schuljahr 2022/23

Aufhebung Ganztags der Ernst-Simons-Realschule

Köln, 12.02.2023

Sehr geehrte Frau Ritter,
hiermit stellt die Schulkonferenz der Ernst-Simons-Realschule den Antrag, den Ganztags für das letzte Schuljahr der auslaufend schließenden Realschule aufzuheben.

Nach Rücksprache mit der Bezirksregierung steht aus schulfachlicher Sicht diesem Antrag nichts entgegen (siehe Mail von Herrn Eckstein vom 10.02.2023, Ltd. Regierungsschuldirektor, Dez 42).

Die Lehrerkonferenz am 15.02.22 äußerte den Wunsch, nicht nur die Stundentaktung zu ändern, sondern auch den Ganztags abzuschaffen. Dieser Wunsch wurde am 12.01.2023 in der Schulkonferenz einstimmig unterstützt und einstimmig beschlossen (siehe Anhang). Die Schulkonferenz beschließt somit die Aufhebung des Ganztags.

Diese Entscheidung wurde anhand einer Umfrage aller Eltern und Schüler vom 16.01.2023 (siehe Anhang) erneut bestätigt. Eine Auswertung dieser Umfrage liegt im Anhang.

Da die betroffenen Eltern des letzten Jahrgangs der ESR (23/24) heute ihre Kinder in der Jahrgangsstufe 9 haben, haben die Ergebnisse der Befragung aus der Jahrgangsstufe 9 ein höheres Gewicht:

- Die Wahlbeteiligung der Eltern der Jahrgangsstufe 9 lag bei 73,3%. 86,4% stimmten für die Aufhebung des Ganztags.
- Die Wahlbeteiligung der Schüler:innen der Jahrgangsstufe 9 lag bei 86,7%. 88,5% stimmten ebenfalls für die Aufhebung des Ganztags.

Den Wunsch der Aufhebung des Ganztags begründet die Schulgemeinschaft wie folgt:

- Externe Kooperationspartner gibt es seit 2 Jahren (Schuljahr 21/22 und 22/23) bereits nicht mehr, da die Kapitalisierung für eine auslaufend schließende Schule nicht möglich war.
- Auch ist die Mittagsversorgung aus eigenen Kräften nicht gewährleistet, da die Schule ein zu kleines System darstellt. Der Schule ist es gestattet sich über den apetito-Catering-Vertrag der Anna-Freud-Realschule mitzuversorgen.
- Die Schule verfügt über eine kommissarische Schulleiterin, die parallel am gleichen Standort die Elsa-Brändström-Realschule (Halbtagschule) leitet. Würde man beide Realschulen im letzten Schuljahr parallel (mit gleichem Zeitraster) laufen lassen, könnte man das System stärken und voneinander profitieren (Förderunterricht am Nachmittag statt Theater-AG mit 2 Schüler*innen). Gegenseitige Abordnungen führen zu Entlastungen in den Kollegien. Die Gewährung der Schullaufbahn der Schüler:innen im Hinblick auf die Unterrichtsversorgung und angestrebten Abschluss hat hier höchste Priorität.
- Am Standort Alter Militärring befinden sich seit 2022/23 vier Schulen (Ernst-Simons-Realschule, Elsa-Brändström-RS, Gesamtschule Lindenthal, Anna-Freud Schule). Unsere Ganztagsräume wurden mit dem Einzug der Elsa-Brändström an den Standort im Sommer 21 an die Elsa-Brändström abgegeben (2 Ganztagsräume wurden zu Verwaltungsräumen), und mit dem Einzug der Gesamtschule im Sommer 22 wurde ein weiterer Ganztagsraum an die Gesamtschule Lindenthal abgegeben. Nun steht der Ernst-Simons-RS im nächsten Schuljahr 23/24 kein Ganztagsraum mehr zur Verfügung, da die Gesamtschule pro Schuljahr mind. 5 Klassenräume benötigt, die Ernst-Simons (mit der Elsa-Brändström) aber nur 4 Klassen-Räume abgeben kann. Somit müssen die Ganztagsräume der Ernst-Simons-RS abgegeben werden.

Wir bitten Sie um Unterstützung und bitten Sie diesen Antrag an den Rat (nach §81 Abs. 2 SchulG) weiterzuleiten, weil in diesem Fall ein Ratsbeschluss erforderlich ist.

Mit freundlichen Grüßen



Ernst-Simons-Realschule
 Sekundarstufe I
 Alter Militärring 96
 50933 Köln (Müngersdorf)
 Ruf: (02 21) 35 50 12 90
 Fax: (02 21) 4 97 14 11

(Komm. Schulleiterin)

[Redacted signature area]

[Redacted signature area]

Schulpflegschaftsvorsitz Schulpflegschaft

Lehrerin

Lehrer

[Redacted signature area]

Schülerin

Schüler